
資料３ 

 

岐阜県瑞浪市地下水位低下に関する岐阜県環境影響評価審査会への説明状況 

 

○ 2024 年 5 月 29 日 岐阜県環境影響評価審査会地盤委員会（第１回） 

【主な内容】 

・ＪＲ東海から、事象概要・経緯、現在行っている対応状況や、トンネル湧水量の推移、

トンネル湧水が発生した際の環境保全措置の実施状況について説明した。 

・岐阜県から、論点案（地下水位低下の影響範囲の把握、原因究明、応急対策、等）の提

示があり、次回以降の審査会で、論点に沿って議論することとした。 

 

○ 2024 年 6 月 4 日 岐阜県環境影響評価審査会地盤委員会（第２回） 

【主な内容】 

・岐阜県から、更新された論点案（切羽位置と湧水量、地下水位の低下の相関関係等が追

加）の提示があった。 

・ＪＲ東海から、論点案を踏まえ、5月 31 日時点における当社が行っている対応の進捗状

況（薬液注入の計画と進捗状況、監視体制案、トンネル湧水量の計測結果、2023 年 12

月以降の切羽の状態等）について説明した。 

 ・審査会委員から、引き続き論点に沿って議論を進める旨の説明があった。 

 

○ 2024 年 6 月 24 日 岐阜県環境影響評価審査会地盤委員会（第３回） 

【主な内容】 

・ＪＲ東海から、応急対策（代替井戸の掘削）の計画概要（掘削手順、周辺井戸への影響

や水質の確認方法）、薬液注入の計画と進捗状況、地下水位低下の面的な拡がりの傾向、

井戸と湧水の水質比較、地表水及び地下水の流れ（推定）等について説明した。 

・審査会委員から、代替水源（深井戸）設置による影響範囲の事前検討、薬液注入の監視

体制（基準値）や注入の効果が出ない場合の対処等について指摘があり、引き続き論点

に沿って議論を進める旨の説明があった。 

 

○ 2024 年 7 月 16 日 岐阜県環境影響評価審査会地盤委員会（第４回） 

【主な内容】 

・岐阜県から、論点の進捗状況について提示があった。 

・ＪＲ東海から、代替井戸の掘削による影響範囲のパラメータスタディ、薬液注入の進捗

状況、地下水の流れを把握するための追加調査の考え方等について説明した。 

・審査会委員から、それぞれの議題について、追加調査の結果も踏まえデータを整理した

上で、引き続き論点に沿って議論を進める旨の説明があった。 

 

～現在、追加調査計画中～ 


